

# El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: **MANUEL ARGÜELLO DE VARS**

Año IV

San José, Jueves 18 de Julio de 1901

NUMERO 528

## AVISO

Los impuestos municipales correspondientes á este cantón (tercer trimestre), deberán pagarse en la Tesorería respectiva, del 1 al 15 de Julio próximo.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de Junio de 1901.

Manuel Montealegre.

**M. Argüello de Vars**

Abogado y Notario

Despacha en su oficina

Avenida Central, núm. 260

Disponible

**La Bohemia**

Se vende este conocido Establecimiento, situado á cien varas al Norte de «La Cabaña» y uno de los mejores puntos de San José. Es una muy buena oportunidad para la persona que quiera establecerse. Informes, en el mismo establecimiento.

De venta

**Urnas y Mostradores**

en la ferretería de

**Miguel Macaya**

**Academia de inglés**

Usted puede aprender á hablar el inglés en tres meses.

El último y más perfecto método. Para precio etc. dirigirse á

H. J. EDWARDS.

Graduado en la Universidad de Victoria, Inglaterra.

114, Calle 25 Sur.—Frente á la Inspección de Hacienda.

**New Cash Store**

El gran surtido de mercancías frescas en general, de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el lto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, **Agencias y Comisiones.**

**Especialidad:** Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el **New Cash Store**, le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción, contratos de casas y otros edificios.

B. RAMIREZ R.

**Bertheau & Co.**

**EL ACORAZADO**

FÁBRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y cursal del «Acorazado» en el puerto de Limón. Ventas con un 20 por ciento de rebajo en sus precios con todo y alzas de cambios y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país, Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

**Se vende**

Lavadora café «Torrente» costó \$ 200 oro véndese en ₡ 200. Máquina de vapor y caldera fuerza 50 caballos precio ₡ 2000 perfecto estado. Dirigir avisos oficina de este diario.

**Ferrocarril de Costa Rica**

**Aviso á los Importadores**

Habiendo nuevamente dispuesto el Supremo Gobierno que las mercaderías que vengan dirigidas á San José puedan ser colocadas en los carros del Ferrocarril directamente del costado del buque, y que inmediatamente se trasporten á la Aduana Principal, se suplica á los interesados que deseen aprovechar las ventajas de esta disposición, se sirvan pasar á la Administración del Ferrocarril para convenir en el modo de pagar sus respectivos fletes.

San José, Junio 7 de 1901.

CHAS STUART,

Administrador.



**CARBOLINA**

Remedio seguro para destruir garrapatas.

PREPARADO ÚNICAMENTE EN LA

**«Botica Francesa»**

MARCA INDUSTRIAL

**DIRECCIONES:**—Mézclense cuatro cucharadas de Carbolina con una botella de agua, y con un pedazo de trapo mojado en ésta mezcla, frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que está más atacada de garrapatas. Repítase la operación al día siguiente si fuere necesario. Este remedio es bueno también para destruir el piojo, la sarna, el sarpuillido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales, usándolo en la misma proporción y de igual modo que para las garrapatas. Las gusaneras se destruyen aplicándoles la Carbolina pura. La Carbolina es un antiséptico más poderoso que el ácido fénico ó carbólico, no siendo cáustico ó venenoso como este.

**AVISO IMPORTANTE.**

**HERMANN Y ZELEDON, BOTICA FRANCESA.**

**DEBIDO** al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como **CARBOLINA**, **FORMICIDA**, y **FILODERMA**, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en LA GACETA No. 119 del 24 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en LA GACETA No. 61 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de **Carbolina**, **Formicida** ó **Filoderma** no haya salido de nuestra **Botica Francesa**, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales. LA FORMICIDA es el gran veneno para destruir hormigueros. LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

# Banco Anglo Costarricense

Habiendo dimitido el señor don Percy G. Harrison el cargo de Administrador de este Banco, la Asamblea General de accionistas ha tenido á bien nombrar para sustituirlo á don Manuel Antonio Quirós, quien entra desde hoy al desempeño de sus funciones.—San José 1.º de Julio de 1901.—El Secretario de la Dirección, MARIANO MONTEALEGRE.

## EL FÍGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Avenida Central, núm. 260

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

## Hagamos algo

La situación no es tan mala, si nosotros procuramos hacerla llevadera y en vez de lamentaciones jermiáticas sobre imaginarias ruinas nos proponemos buscar medios prácticos para hacer algo provechoso en bien de la agricultura, única y verdadera fuente de riqueza en nuestra incipiente nación. Un país como el que habitamos puede llamarse «Paríso Terrenal», por más que ello parezca afirmación hija de cerebros entregados por completo á la poesía.

El clima benigno, la feracidad asombrosa del terreno, en su mayor parte virgen, la variedad de sus producciones, etc., todo ello invita al trabajador al cultivo y le ofrece, en cambio de algunas gotas de sudor, opimos frutos.

Pena da decirlo, pero es preciso decirlo; es necesaria la ruda franqueza. La idolencia en que vivimos y la apatía de carácter propio de nuestra raza, esperándolo todo del Gobierno y culpándolo de todo, son principalmente la causa de los males que nos agobian.

¿Qué necesitamos nosotros para el consumo diario, que no lo produzca esta tierra privilegiada? Podemos asegurar sin temor de equivocarnos, que podríamos vivir sin el auxilio de afuera; frijoles de todas clases, arroz de superior calidad, trigo, cebada, en fin, toda clase de cereales se cosechan con gran rendimiento. A qué seguir enumerando la infinidad de artículos que se pueden cultivar y que dejarían buena utilidad á los agricultores?—¿Qué debemos hacer, pues, para remediar los males que hoy nos aquejan por imprevisión nuestra, debido á la excesiva confianza con que nos dedicamos á la siembra del café, cuyo fabuloso precio nos hizo adquirir más exigencias para la vida, sin acordarnos que todo es efímero y sin que se nos ocurriera que el aumento del fruto traería la baja consiguiente, por abundancia en los mercados extranjeros, como ha sucedido? Trabajar con tesón por unirnos y hacernos fuertes por ese medio. Necesitamos unirnos, no para atacar intereses ajenos sino para defender los nuestros; necesitamos unirnos para formar grupos ó sociedades en donde nos consultemos unos á otros y nos comuniquemos las experiencias adquiridas en las faenas cotidianas, acerca de los mejores medios de cosechar en abundancia nuestros frutos y la manera más fácil, expedita y económica de hacer la recolección de la cosecha; para proteger nuestros intereses, enviando directamente á los mercados los productos, con precio fijo, evitando así las especulaciones del comercio que explota á los agricultores con perjuicio de la generalidad; justo es que el que riega los campos con el sudor de su frente obtenga el mayor rendimiento posible en la realización de sus productos como premio de sus afanes; debemos asociarnos para combatir las prácticas rutinarias tan arraigadas en los labradores costarricenses. Es preciso inculcarles á fuerza de constante propaganda, de cualquier modo que sea, que la ciencia se impone y que hay necesidad de ella en la agricultura. No debemos perder el tiempo cultivando un terreno sin estar seguros de que la semilla que sembramos fructificará y que tendremos éxito en nuestra labor.

La conveniencia de que haya Juntas de Agricultura no se oculta á nadie como tampoco los buenos

resultados que de ello derivaría la agricultura, base de nuestro futuro bienestar.

¿No tenemos Juntas de Educación, Juntas de Caminos y Juntas de Caridad? ¿Por qué no se han de crear también Juntas de Agricultura?

Si el Poder Ejecutivo ó el Congreso no se preocupan por la creación y organización de Juntas Agrícolas, el Ayuntamiento de San José sí lo hará, á pesar de los escasos medios de acción que tiene en su mano.—Este es asunto de vital importancia y de actualidad.

Contamos con el apoyo del público y confiamos que la Prensa no nos abandonará y antes bien, nos iluminará y ayudará á salir avantes en tan útil y noble empresa.—Algo hemos de hacer.

C. Z.

Es claro que ayudaremos con toda nuestra fuerza. El país se salvará sin duda por la asociación y el común esfuerzo. El señor don Ciriaco Zamora, quien suponemos es el autor del artículo que reproducimos firmado C. Z. merece nuestro caluroso aplauso.

«La Violeta» tiene surtido completo de todo lo perteneciente al ramo, lo que expende al por mayor y detal, usando de la mayor exactitud y actividad.

## Revista de ambos mundos

La doctrina de Monroe y Alemania  
La influencia inglesa... decae  
Las banderas francesas y alemanas  
flamean juntas

La prensa de la América del Sur, principalmente la de las repúblicas argentina, chilena, brasileña y peruana, truenan alarmadas ante las miras que se le atribuyen al Emperador Guillermo II de convertir estos países en colonias alemanas, burlando así los efectos de la doctrina de Monroe.

Esos proyectos de conquista los deducen primero, de una ley que hace poco autorizó al Kaiser á dirigir la emigración alemana por el rumbo que á él se le antoje, cosa que antes era de la libre elección del emigrante y segundo, de algunas indiscreciones de la prensa germana.

¿De qué medios se valdrá Guillermo para alcanzar sus fines?—De uno muy sencillo. Dirigir, como lo está haciendo ya, la emigración á determinadas Repúblicas del Sur, de modo que pronto la población alemana supere en mucho á la indígena. Pero, nos dirán nuestros lectores, ¿por qué en los Estados Unidos del Norte, cuya población se compone en gran parte de inmigrantes alemanes, no tienen influencia alguna los vencedores de Sedán y de Alsacia Lorena, siendo casi hermanos de los yankees por la raza, las costumbres y los antecedentes?

Precisamente por esos motivos. Vamos á demostrarlo. El alemán que llega á Nueva York, por ejemplo, se considera miembro de la colonia alemana durante su vida; pero los hijos de esos «extranjeros», que encontraron en su nueva residencia libertad, pan y consideraciones de que carecían en su antigua patria, no se tienen como alemanes sino como «americanos», pues que la América les brinda riquezas, derechos políticos y protección eficaz para sus intereses en todos los puntos de la tierra.

Todo lo contrario sucede á los inmigrantes que llegan á un país donde se habla español ó portugués idiomas casi bárbaros para ellos, pues la asimilación es muy difícil, casi imposible. Comienzan por abstenerse y alejarse de la sociedad indígena, de una raza que consideran inferior y de costumbres enteramente diferentes á las suyas. Eso los obliga á casarse con sus mismas compatriotas, y sus hijos siguen considerándose extranjeros; pero siendo numericamente superiores, las elecciones en primer

grado, hechas bajo la influencia de su riqueza, les concede derechos políticos que los hacen hábiles para elegir primero sus inmediatas y especiales autoridades, y despues, aun á los más altos empleados, inclusive el Presidente de la República. Claro es, que á la larga, el país es alemán por sus simpatías, sus costumbres..... y por las insinuaciones del soberano que rige su antigua patria.

Tenemos numerosos ejemplos que confirman nuestra opinión; pero nos abstenemos de concretar en la materia para no herir la susceptibilidad de algunos extranjeros, que están siempre dispuestos á mirar como un insulto, los elogios que se hagan á otras nacionalidades que no sean las suyas.

Sólo diremos que hoy los países que se consideran más amenazados son El Brasil, la Argentina y Chile, donde las colonias alemanas son numerosas y casi independientes de los gobiernos indígenas. Seguiremos dando cuenta de la marcha de este asunto.

\*\*

Inglaterra es quizás, á la que más afecta esa futura germinación de Sud América, por su comercio, y por que perderían la hegemonía que ellos se atribuyen en los mares y continentes de la tierra.

Los ingleses no «chamarrean» jamás: lo que dicen lo creen de firme con un candor infantil, que no deja de tener su mérito y su relativa grandeza.

Pero hay hechos cuya claridad deslumbra. Uno de ellos es el resultado de la guerra Sud-africana. Los ingleses sienten, sin explicárselo, que el suelo les falta bajo los pies. Hoy por hoy piensan que el remedio de todos sus males lo encontrarán en bien organizar un ejército de de tierra, permanente y disciplinado; más, como la mayor parte de las tropas que han peleado en el Transvaal, son de irlandeses enganchados á fuerza de oro, carecerán de ese recurso en lo futuro, porque el Comité revolucionario irlandés ha resuelto que ningún habitante de la isla se enganche en el ejército, y que no se venda á éste ningún caballo, ni mula, ni bueyes ni carneros. El León Británico está pues enfermo y necesita de algún pastor que le saque «la espina que lo aflige».

\*\*

Por primera vez después de 1870, las banderas francesa y alemana han flameado juntas y onlazadas en Berlín, París y demás centros que antes lo fueron de odios y sangre. Eso sucedió el mes pasado, 27 de Junio, en la carrera de «Automóviles» llamada «La Course Paris-Berlin».

Ciento cincuenta y siete automóviles franceses, otros tantos alemanes y tres ingleses partieron de Champigny (Francia) el 27 para Berlín, en el orden siguiente: á las dos de la madrugada estaban todos reunidos en Champigny. Cada máquina tomaba su puesto á la orilla de la carretera nacional. A las 3½ a. m. el «Starter» gritó: «Número uno, partid!» y el número uno salió como un rayo y desapareció. Dos minutos después el número dos partió igualmente; y así continuó la salida, uno cada dos minutos. Cuatro horas duró la partida. Miles de espectadores presenciaban la operación.

Mr. Foxhall Keene, de Nueva York, conducía un automóvil francés que pesaba mil seiscientos kilos. Entre los turistas no había más que una mujer, una espléndida francesa, Mme. Gast, quien llevaba un elegante vestido «water-proof». El primero que llegó á Aix-la-Chapelle, á las 2.30 p. m., fué Mr. Fournier, de Nueva York. Esta villa fué la cita del primer día de carrera. En el momento que la máquina de Mr. Foxhall Keene salía de Bastogne, en Bélgica, fué lanzado éste en un terreno sembrado de papas, mas ningún daño se hizo. Fournier ha hecho una carrera media de 45 millas por hora, sin comprender las paradas.

Aix-la-Chapelle, junio 28.—Sesenta y tres automóviles por todo han completado ayer la primera parte de la carrera entre Paris y Berlín, de 455 kilómetros 800 metros. La segunda será de Aix-la-

Cigarrillos "Coquetas,"  
de H. de Cabañas y Carvajal

Ya nos llegaron otra partida de estos deliciosos cigarrillos, superior á todas las otras marcas importadas al país.

Para que el consumidor no le cueste más que 25 centavos la cajetilla de 20 cigarrillos, 5 cigarrillos más que el "Henry Clay" ó "Murias", nuestro precio será 22.50 colones el ciento.

ROBLES & ROBLES.

Chapelle á Hanover, de 445 kilómetros 200 metros.

Estos mismos partieron á las 5 de la mañana para Hanover, que dista 297 kilómetros 600 metros, tercera etapa de la distancia total.

Hannover (Prusia) junio 28. — Fournier es de nuevo el vencedor, Mr. Knyff el segundo y Girardot el tercero.

Cuando Fournier entró á Hannover en el rápido, la música tocó la Marsellesa.

Un banquete fué obsequiado á los concurrentes. Un brindis fué pronunciado en honor del Presidente Loubet. Hablando en este banquete el duque de Ratibor, presidente del club de automóviles de Alemania, expresó su gratitud á los franceses que han contribuido al buen éxito de esta «Carrera» y les dió las gracias por sus esfuerzos en ese sentido.

En todas partes los pabellones francés y alemán flotaban entrelazados el uno al lado del otro.

No hay como un día tras otro para ver lo que no esperamos ver y dejar sufrir lo que creíamos debíamos necesariamente sufrir.

MANUEL ARGÜELLO MORA

«La Violeta» fabrica la famosa «Dermalina», infalible para quitar las pecas, manchas, etc., y todo lo que puede afeár el cutis.

## De Liberia

Observando el interés desplegado por la prensa de la Capital en favor de esta localidad, no he vacilado en dirigirle las siguientes líneas.

Existe una fiebre incolora que mata, no con mucha frecuencia, ni con arremetidas terribles; pero que mata.

El vecindario ha creído que ha habido incuria de parte de nuestras autoridades, desde el mismo momento en que nombraron para formar el Cuerpo de Policía de Sanidad, á personas del todo ineptas á quienes el público, en su mayoría rechaza, porque no le merecen ninguna confianza. Además, sin residencia fija estuvo ese cuerpo que visitaba enfermos y enterraba las víctimas. ¡Tal vez la ambulancia de este cuerpo ayudó á propagar la epidemia!

El Jefe de la Policía de Sanidad, es el Juez de Rastro. Basta leer la nota del Doctor Tamayo para saber la suciedad del Matadero, pasada, presente y venidera; pero el Juez de Rastro es muy querido de los que mandan!

Hasta el 5 del corriente recibieron la primera desinfección los tubos de la cañería. Aseguran que los que vieron salir las inmundicias por el desagüe que les hicieron, no beberán agua de la cañería ni dentro de un mes.

A propósito de cañería. Nada queda de las famosas presas de Santa María y Sanguijuelas. Ahora sólo nos surte de agua la antigua acequia.

El escritor M. de «El Progreso», sufrió grave error. Don Egérico fué atacado de la enfermedad aquí, en su casa. Tan bueno estaba que, cuando supo que su hermano don Francisco había enfermado de camino para esa, trató él de ir á asistirlo, lo que no consiguió porque su padre don Federico lo convenció de que por el momento á él le tocaba el viaje, como lo verificó incontinenti.

El Doctor Rodolfo Alvarado, cuando se fué para el Congreso devengaba ₡ 75 del Erario Nacional; ₡ 100 del Municipio; ₡ 60 que paga la Junta de Caridad; y además ₡ 70 que dá á su botica la misma Junta por las medicinas que suministra mensualmente para los enfermos del Hospital. Ni quitamos ni ponemos rey.

VERITAS.

Liberia, 10 de Julio de 1900.

Lotes para edificar, en la 4.ª Avenida Oeste, (Paso de la Vaca). Precio bajo y situación ventajosa. Informará,—Emilio Artavia.

## Crónica Local

MADERA

De laurel negro, en tablas, tablilla, tabloncillos y reglas, vende F. López García.

En la sesión celebrada ayer por la Corte Suprema de Justicia para conocer del Habeas Corpus interpuesto con motivo de la prisión de don Zenón Castro el señor Licenciado don Ramón Loria propuso á los señores Magistrados que se prohibiera el embarque

del señor Castro, mientras se resolvía la conducente.

Habiéndose ex usado el señor Rodríguez, primo de don Zenón, y Presidente de la Corte, ésta resolvió llamar al conyez que lo ha de reponer y celebrar sesión hoy.

Aplaudimos al Licenciado Loria por su actitud enérgica y sentimos que no hayan acatado su proposición, pues los señores Magistrados van á resolver cuando ya el estimable y valiente republicano se encuentra fuera de nuestra patria.

«Jarabe de Guayaquil», compuesto, del Dr. E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

De «El Día» de ayer reproducimos la siguiente nota:

Señor Director de «El Día.»

P.

Estimado amigo:

Hemos escuchado algunas lecciones de geometría y arquitectura de las que el ilustrado doctor Henrici está dando en el Círculo de Artesanos Católicos de esta ciudad, y nos ha gustado mucho su estilo claro, conciso y convincente que hace que los artesanos con placer oigan sus explicaciones.

Conocido su entusiasmo por dar su contingente á ésta; que él llama su segunda patria, nos permitimos excitarlo para que funde una escuela de agricultura, ciencia que él tan bien sabe teórica y prácticamente, en la cual pueden ir á ilustrarse multitud de personas que hasta hoy la conocen empíricamente, y donde muchos jóvenes hagan una carrera que les abra nuevos horizontes.

Los importantes artículos publicados por él en «El Figaro» sobre la siembra del tabaco, etc., prueban su competencia, y no dudamos que habrá muchos jóvenes de los que no quieren ser ni abogados ni médicos que aprovechando el establecimiento de esta nueva escuela, se dedicarán con mucho gusto á estudiar esa hoy para nosotros tan importante ciencia. Más, si se tiene en cuenta que su aprendizaje no requiere muchos años.

Esperamos oír la autorizada palabra del doctor Henrici, y somos sus afmos.

UNOS SOCIOS.

San José, julio de 1901.

En «La Democracia» de Emilio Artavia, se hace calzado á la medida, á precio de crisis.—Los mejores materiales.

El caballero don H. Pittier dice en «La Revista» de antier, refiriéndose á nuestra manera de ser: «Pero, pese á quien pese, debo decir que es poca todavía la «educación cívica» aun entre los que debieran dar el ejemplo.» Y continúa: Señoras y señores «de lo mejor» no tienen pena de hacer ramilletes, etc., etc.»

El señor Pittier podrá tener ó no razón en lo que dice, por más que sin temor afirmamos nosotros que se equivoca al juzgar nuestra sociedad; pero sea como fuere, es lo cierto que no estamos en el caso de oír sin protesta frases como las escritas por el señor Pittier. Buenos ó malos, grandes ó chicos, vivimos en nuestra propia patria sin demandar el auxilio de nadie, y por consiguiente, tenemos el derecho de que no se intervenga en lo que respecta á nuestra educación por personas que, aunque llenas de mérito, pues no negamos el del señor Pittier, no son costarricenses.—Al país que fueres haz lo que vieres, dice el refrán.

OPORTUNIDAD.—Se venden dos acciones del Banco Anglo-Costarricense.—Informes en esta oficina.

La familia Sanfuentes, al presente, se halla en desacuerdo. Don Plácido, quien dice en «El Eco Católico» «que nuestro periodismo es algo así como una venta de tamales», se ve agredido en «El País» por su tío don Julio, el cual lo califica de imbécil, de ruin y de baboso entre otras cosas, así como así suavecitas. Pero de qué se queja ahora el tío Sanfuentes? ¿No es él quien ha puesto á la orden del día el sistema de hallar malo casi todo lo costarricenseño?

No tenemos carácter, no sabemos escribir, no sabemos conducirnos, no sabemos tratar á nuestras sirvientas, no sabemos comer, no sabemos vestir, según lo afirma don Julio en sus Cartas Secretas, y le mortifica que su sobrino don Plácido repita en el concepto de la prensa las ideas que ayer propagó desde las columnas de «El País».

El que siembra recoge, y he aquí como se explica que con intervalo de dos días solamente un

americano del Sur, Plácido Sanfuentes nos diga «vendedores de tamales, y Mr. Pittier, ciudadano francés ó suizo, faltos de educación cívica».

Decimos que la familia Sanfuentes es de la América del Sur porque este apellido es conocido en la diplomacia de Chile: el Ministro Plenipotenciario que hace poco salió de París es Sanfuentes.

Mírense los avisos y clichés de los grandes almacenes de Printemps.

La Banda Militar de esta capital se defiende de los ataques que «La República» y EL FIGARO le hacen, sin que la colega ni nosotros sepamos maldita la cosa de música. Se defiende así:

Aquí hay profesores, pero pagan muy poca plata, por eso tocamos mal.

Tiene razón la Banda y nosotros también. Tocan mal, pero tocarían bien si les pagaran bien.

Entonces, señor Gobierno, tóquese usted la bolsa; ó ninguno se toque nada.

No hay en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

El señor Gobernador dice que ni él ni autoridad alguna de su dependencia, ha dado orden de envenenar perros: que eso lo han hecho unos dos vagabundos que andaban por esas calles dando píldoras á los canes. Tengo uno de esos individuos detenido en el Cuartel de Policía y si de la información que se sigue resulta culpable, le impondré el castigo que se merece.

Aplaudimos el proceder del señor Gobernador al par que celebramos que esos envenenamientos inmorales no hayan sido ordenados por él.

Caja Papel y sobres fantasía á ₡ 1-00 la caja.—Librería Lines.

Con la generalización del uso de la cerveza y de la kola se ha disminuido en gran escala el expendio del aguardiente. A quien se debe ese gran favor? En primer lugar al señor don Pablo G. Vella, quien prepara las cervezas y frescos de calidad superior. Pedídlas y os convenceréis.

«La Violeta». Farmacia y Droguería, frente al lado sur del Mercado. Apartado 113. Teléfono 73.

En frente del Hotel Internacional han colocado un poste de hierro lleno de remiendos. Más valdría que hubieran puesto uno nuevo, siquiera por consideración á una ciudad que como San José, las merece muy justamente.

Véase el aviso Champagne Montebello es de superior calidad y muy afamado.

El apreciable señor don Tobías Zúñiga renunció en el mes de Febrero el cargo de Cónsul General del Ecuador, por cuanto había aceptado la Presidencia de la Junta Directiva de esta ciudad, del partido que proclama al Licenciado don Bernardo Soto.

De nuevo ha renunciado el señor Zúñiga del cargo de Cónsul, pues su intención de meterse de lleno en la política, no le permite ejercer ese puesto.

Usad la «Dentolina» del Dr. E. Perry, limpia los dientes y fortalece las encías.

Existe una ley que prohíbe terminantemente la venta en territorio costarricense de números de Lotería de países extranjeros.

En la actualidad se venden más números de la de Méjico que de la del Asilo Chapuí. La venta se hace públicamente y nadie se preocupa de ello. Perjudica en gran manera á nuestra Lotería esa completa tolerancia.

Debe cumplirse la ley prohibitiva.

«Listerina». Se vende en la «Botica del Comercio» despacho del Doctor Francisco E. Fonseca.

Nuestro amigo don Roberto Brenes Mesén es ya todo un padre de familia. Ayer le vino á este mundo su primogénita. Reciban nuestros parabienes los apreciables cónyuges.

«La Violeta» fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo compuesto nocivo.

Imprenta y Librería Española de María v. de Lines

# LA JOSEFINA

## Gran Panadería Mecánica

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre pan fresco; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando tanto la calidad del pan como el de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas, de varias clases, rosquillas y panes finos.

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurants y revendedores.

Alberto Odio

## Gabinete dental eléctrico

Único en Centro América

Calle 20 Norte, ó del Correo

100 varas de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiles hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

Horas de oficina: { de 8 a. m. á 10 a. m.  
y de 12 m. á 3 p. m.

### Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA

## Ganado de cría

Deseo comprar ocho ó diez vacas buenas que se hallen dando leche, con la cría pequeña, y que no sean de clima caliente.

En EL FIGARO darán referencias.

A. B. G.

## A VISO

Se compran 200 manzanas de montaña á ¢ 2.00 por manzana.

G. T.

Apartado 424, San José.

### Viaje á Puntareuas por la linea del Pacifico

A la orilla de Río Grande del lado de Atenas, he establecido caballeriza, con bestias de alquiler y potrero. Las órdenes las atenderé desde Alajuela, siempre que se me avise con anticipación.

Ramón Aguilar.

## Crescent Bar

### y Salón de Helados

Aviso al público que tengo un establecimiento en Puerto Limón, que lleva el nombre con que encabezó estas líneas, situado diagonal á la librería de «Wood Bark Store» y frente al mercado, en el cual se encuentran: helados de todas clases, tosteles finos, toda clase de licores finos, aguas frescas de todas clases, cervezas «Schlitz» y «Pabst» heladas etc. etc. Además tengo un salón reservado para señoras, caballeros y familias. Los dependientes son educados y hablan Francés, Español é Inglés, teniendo mucha cultura y amabilidad para tratar á toda persona.

J. CUVILLIER & C<sup>o</sup>

## Robles & Robles

Acaban de recibir los siguientes artículos que venden á precios sin competencia:

Whisky «Canadian Club», Leche condensada «Nestlé», Parafina, Sal de Marquilla y Cigarrillos «Coquetas» legítimos, recibidos directamente de la Fábrica.

Oficina: casa de don Jacinto Quirós, frente al Cuartel de Artillería.

## EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

HERMENEGILDO MOLINARI

## Lauro M. Leal

PASANTE DE ABOGADO

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales. Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

## A VISO

Se alquila la casa de dos pisos frente á la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable.

Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado del correo 424.

J. F. E.

## Calzado baratisimo

Suplico á las personas que deban á la Zapatería Modelo que paguen sus cuentas durante el corriente mes en la oficina del Abogado don Manuel Echeverría.

San José, 17 junio 1901

RAFAEL P. HERNÁNDEZ.

## PODER

Hago saber que por escritura extendida ante el Notario don Felix Mata Valle he conferido poder generalísimo al señor don Nicolás Chavarría Mora. Cartago, 17 de junio de 1901

JUAN DE DIOS TROYO.

## Oportunidad aprovechable

Doy en arriendo por uno ó más años mi finca de Tres Ríos conocida con el nombre La Molina. Contiene 60 manzanas; una casa; 4 manzanas sembradas de maíz en buen estado y el resto de potrero tupido de setilla y bien empastado. El terreno es plano y se da muy bien allí el trigo, la cebada, las papas, el tabaco y demás cultivos conocidos. Tiene muy buenas aguas, y se puede regar en parte.

Para precio y condiciones dirijanse los interesados á la oficina del Licenciado don Manuel Argüello de Vars ó á su propietaria.

MARÍA BERMUDEZ V. DE RAMÍREZ.

## A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacione en el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinajas para baño, tanques y calentadores de todo estilo y tamaño. Gran variedad de aparatos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios patentes para afeitarse, champús y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarras, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, loxiones, afeitadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos é informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, No. 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA: Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Se compra un despulpador de café «Mason» ó «Gordon» tamaño B. Para precio, etc., dirigirse á don Dolores Gutiérrez, Cartago.

## Dr. Ernesto Henrici L.

Frente al Banco Anglo.

Profesor de Matemáticas y Geodesia,

INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN

Dá lecciones y se encarga de toda clase de trabajos topográficos y de análisis en el ramo de Agricultura.

**Precios convencionales**

Disponible

MARIANO ALVAREZ MELGAR

Abogado Español

Despacha en el bufete del Licenciado don Cleto González Víquez.

75 varas al Norte del Correo.

El Dr. D. G. Inksetter

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Fris, al lado de Paynter Bros. frente al Parque Central.

Disponible

## José Campabadal

PROFESOR DE MUSICA

ofrece sus servicios profesionales en esta capital, los Lunes y Jueves.

Las órdenes se reciben en todas las librerías de esta capital.

San José 14 de junio de 1901.

J. FELIX GONZÁLEZ, Abogado y Notario

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.

## Ingenieros y Agrimensores

Se vende un Tránsito de segunda mano muy barato.

J. F. E. Apartado 424

## SE ALQUILAN

dos casas contiguas á la de don Gorgonio Herrero, ofrecen toda clase de comodidades. Para pormenores entenderse con Inés Bolandi ó Ramón Aguilar B.

Junio 17 de 1901.

## MANTEQUILLA FRESCA

se recibe todos los jueves de la hacienda GUÁPILES y se vende á 80 céntimos la libra en

LA CABAÑA

de Riotte & Co.

## A VISO

Se alquila la casa que ocupaba don Jaime Carranza h. en la Sexta Avenida contigua á la casa de don Roberto Jiménez. Entenderse con

GUILLERMO MONTEALEGRÉ

## Contra la crisis

¿Quiere usted asegurar su capital en fincas que no estén sujetas á bajas de precio, y que en toda época le den renta fija? Pues comprese una casa grande y una pequeña, que por motivo de la crisis se venden á precio de ídem. En la oficina de este diario informarán.